
27日下午2点，佳园星城小区前的流动摊贩渐渐撤走，道路显出原来的样子：仅仅两车道，会车
时得慢慢“擦肩”而过。
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小区唯一通道常年被堵

救护车被堵的情况，最近
发生了好几起。 居民汤阿姨
说， 前几天有业主喊了救护
车， 车子到路口就进不来了，
因为摊位占道。 家属一路求
情，20多分钟后， 救护车总算
进了小区大门。

业主杨建湘介绍，整个小
区有1300户，近6000名居民，
业主私家车约500台。 小区只
有井莲路一个出入通道，这条
唯一通道是个弯曲形的坡路，
一出一入两车道。

因为这是居民的出行必
经地， 于是商贩聚集在这里，

每到上下班， 道路就会被堵
死。27日上午9点，记者在小区
门口看到，本来很窄的路边摆
满了各种小摊，行人都只能擦
肩而过，车辆几乎寸步难行。

违章门店占用近半路幅

除了小摊小贩占道经营，
还有一个问题便是：村民违章
搭建门面，使得原本狭窄的井
莲路更加拥挤。

业主邱长云回忆，2006年
搬进小区时， 通道还比较顺
畅， 路面约有现在的两倍宽。
因为外面的出口是小区和红
星村共有，很多村民在小区门

口搭建凉棚，后来又建起了门
面，将道路“霸占”了。

不少业主向记者介绍，出
口右侧的豆腐店、水果店和卤
味店都是后来搭建的；这一侧
的违建不仅占了近3米的路
幅，而且正在拐角处，严重阻
碍了出入车辆的视线。

业主邓女士说，6月初，一
台小车和摩托车刮擦，车主因
此还打了起来。

希望把三年前的承诺兑现

“我们希望有关部门尽早
疏通这条路， 能把路拓宽，拆
除占道的违章建筑，规范好摊

贩。”业主们一致表示。
业主邹德明透露，三年前

小区曾和红星村村委会协调
过， 村委会答应将路修好，拉
宽拉直，但至今未见动静。

记者联系上红星村村委
会，工作人员均表示不知情。
小区所在的井湾子社区胡主
任告诉记者， 关于小区通道
不畅， 社区已多次向街道办
反映过， 同时也向雨花区交
警大队提出过议案， 要求加
强执法和管理， 但都没有得
到根本解决。

胡主任透露，目前社区还
在积极与相关部门沟通，争取
尽快解决小区居民出行难。

三年苦等路整改，六千居民很着急
居民：唯一通道常年被堵，违章门店老惹祸，“村委承诺”还在拖

【市民投诉】
6月24日， 湘潭市民郭先生致电

本报新闻热线96258称，一直免费开放
的湘潭市体育中心足球场已被铁丝
网围了起来，听说将实行收费。他和
很多足球爱好者表示很不理解。因为
过去球场免费，郭先生闲时常与球友
到湘潭市体育中心副场的足球场踢
球。可最近听说要收费。郭先生很纳
闷，如今，公园、公厕都免费了，为何
这里还要收费？

【记者调查】
湘潭市体育中心主任陈仕清说，

2010年省运会之后，体育中心副场一
直是敞开式的，草坪损害严重。平时
踢球的人多，常为场地争执，打架斗
殴频发。所以，必须加大对副场的保
护，并从今年10月开始收费运营。

陈仕清说，今年４月，湘潭市体
育中心将副场承包了出去，对承包商
提出了几项要求。比如，为足球爱好
者提供半年免费踢球；市体校所有项
目训练免费；收费标准要合理。此外，
收费须通过物价部门审批。

公共体育场的保护是政府买单，
还是使用者付费？采访中，多数市民
认为，既然姓“公”，政府就应安排必
要的经费投入， 保障其日常维护、管
理，而不应让老百姓买单。不过，也有
人认为，应适当付费，毕竟政府财力
有限，不可能什么事都包揽。

■记者 刘晓波 通讯员 李景辉

免费足球场
突然成了收费点
市民：公共场馆收费没理由

私家车进出难， 幼儿
园园车只能开到路口，紧
急时刻，消防车和救护车总
被挡在外面。6月27日上
午，长沙市雨花区居民刘爱
华女士向本报热线求助：她
所居住的井湾子街道佳园
星城小区，进出的唯一通道
本来就不宽， 还常年被堵。
而这样的日子已过了三年，
居民苦不堪言。“上次楼上
邻居突然发病， 喊了救护
车，因为路堵了，车子进不
来，家属急得跳。”

■记者 李琪 实习生 廖为


